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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Kleintitschen, Joachim     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Dietz-Lenssen, Matthias     
Engelhardt, Philipp     
Dr. Giani, Anna     
Günther, Melanie     
Heitzmann, Christian     
Dr. Kros, Maximilian     
Nickolaus, Thomas     
Presse, Anna     
Schüler, Alban     
Schüler, Armin     
Schüler, Christian     
Schüler, Simone     
Werth, Maria     
 
 
- Schriftführung 
 
Wagner, Christoph     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung und Verpflichtung von Ortsbeiratsmitgliedern 
 
2. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 2.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 2.2. Bildung der Wahlkommission 
 2.3. Wahlvorschläge 
 2.4. Wahl der Stellvertretung sowie Verpflichtung und Vereidigung 
 
 
Anträge 
 
3. Verkehrssituation Grundschule (SPD) 

Vorlage: 1350/2024 
 
4. Markierung weiterer Parkplätze (CDU) 

Vorlage: 1360/2024 
 
5. Sanierung des Wirtschaftsweges „Im Tiefental“ (CDU) 

Vorlage: 1362/2024 
 
 
Anfragen 
 
6. Straßenzustand an Bushaltestelle Curt-Goetz-Straße (SPD) 

Vorlage: 1352/2024 
 
7. Anbringen von Mülleimern an den Bushaltestellen „Heßlerweg A/B" (CDU) 

Vorlage: 1363/2024 
 
8. MobilitätsInfosäule an stark frequentierter Haltestelle „Curt-Goetz-Straße“ (CDU) 

Vorlage: 1364/2024 
 
9. Grund für häufige Radarkontrollen (CDU) 

Vorlage: 1365/2024 
 
10. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
11. Sachstandsberichte 
 
12. Beschlussvorlagen 
 
13. Mitteilungen und Verschiedenes 
 13.1. Sitzungstermine 2025 
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14. Stadtteilmittel 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
16. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Der Vorsitzende verliest zum 
Glückwunsch die letzten Geburtstage der Ortsbeiratsmitglieder und verweist vor Beginn der 
Tagesordnung nochmals auf die Rechte und Pflichten. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Einführung und Verpflichtung von Ortsbeiratsmitgliedern 
 
Der Vorsitzende verpflichtet Frau Presse und Frau Werth per Handschlag.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, 2 Stellvertretungen zu wählen.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Die Wahlkommission setzt sich wie folgt zusammen: 
 
Armin Schüler, CDU 
Dr. Matthias Dietz-Lenssen, SPD 
Christian Heitzmann, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Dr. Maximilian Kros, FDP (nur im 2. Wahlgang) 
 
Als Schriftführer wird Herr Dr. Dietz Lenssen bestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.3 Wahlvorschläge 
 
Der Ortsbeirat wird darum gebeten, für die Wahl zur 1. und 2. Stellvertretung Wahlvorschläge 
zu nennen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.4 Wahl der Stellvertretung sowie Verpflichtung und Vereidigung 
 
Herr Alban Schüler schlägt zur 1. Stellvertretung Herrn Dr. Maximilian Kros vor. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, 
dass Herr Dr. Maximilian Kros mit der erforderlichen Mehrheit zum 1. stellvertretenden 
ehrenamtlichen Ortsvorsteher gewählt ist (10 Dr. Maximilian Kros, 3 Enthaltungen). 
 
Herr Dr. Dietz-Lenssen schlägt zur 2. Stellvertretung Herrn Philipp Engelhardt vor. 
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Herr Nickolaus schlägt zur 2. Stellvertretung Herrn Alban Schüler vor. 
Beide stellen sich kurz vor. 
 
Nach Auszählung der Stimmzettel durch die Wahlkommission gibt der Vorsitzende bekannt, 
dass Herr Alban Schüler mit der erforderlichen Mehrheit zum 2. stellvertretenden 
ehrenamtlichen Ortsvorsteher gewählt ist (3 Philipp Engelhardt, 7 Alban Schüler, 
3 Enthaltungen). 
 
Beide nehmen die Wahl an. Der Vorsitzende vereidigt und ernennt Herrn Dr. Maximilian Kros 
und Herrn Alban Schüler und händigt die Urkunden aus. 
 
                                                                                                                                  
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Verkehrssituation Grundschule (SPD) 

Vorlage: 1350/2024 
 
In den Reihen des Ortsbeirates wird das Anliegen unterstützt und die potenzielle 
Gefahrensituation aus der Perspektive von Betroffenen geschildert. Erste mögliche 
Lösungsansätze, wie ausweichende Stellplätze, werden für eine Verkehrsbegehung vorüberlegt.  
                                                                                                                                      
Der von Herrn Dr. Dietz-Lenssen begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Markierung weiterer Parkplätze in der König-Konrad-Straße, Am 

Bangert und Am Borner Weg (CDU) 
Vorlage: 1360/2024 

 
Herr Dr. Dietz-Lenssen unterstützt den Antrag und fragt, weshalb bei der damaligen 
Markierung nur so wenige Parkplätze eingezeichnet wurden. Herr Heitzmann verweist darauf, 
dass zum Zeitpunkt der Markierung die PKW-Dichte im betreffenden Gebiet noch niedriger 
war und betrachtet es kritisch, dass weiterer öffentlicher Raum für Autos bereitgestellt werden 
soll, zumal rechtlich bereits die Stellplatzsatzung greife. Herr Dr. Kros merkt an, dass es in 
Anbetracht der Umstände sinnvoller sei, mehr Parkplätze auszuweisen, als dass Autofahrende 
länger durch das Wohngebiet fahren, um einen freien Platz zu finden.  
                                                                                                                                      
Der von Herrn Alban Schüler begründete Antrag wird mehrheitlich beschlossen (11 ja, 3 nein).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Sanierung des Wirtschaftsweges „Im Tiefental“ (CDU) 

Vorlage: 1362/2024 
 
Herr Schüler berichtet von zuletzt getätigten Ausbesserungsarbeiten, jedoch sei nach wie vor 
kein glattes, fahrradfreundliches Befahren möglich. 
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In den Reihen des Ortsbeirates wird auf die Haushaltslage der Stadt verwiesen sowie auf 
temporäre Verunreinigungen der als Wirtschaftsweg ausgewiesenen Strecke. Die Verwaltung 
solle gerne mit den Landwirt:innen im Gespräch sein, dass der Weg unmittelbar nach der Ernte 
gesäubert werde. Zudem könnten Radfahrende alternativ benachbarte, besser asphaltierte Wege 
nutzen. Herr Nickolaus berichtet, dass die Reinigung der Feld- und Wirtschaftswege 
mittlerweile bei externen Dienstleistern obliege, die Landwirt:innen gäben sich bereits größte 
Mühe, die Strecken schnell und umfangreich zu säubern.  
                                                                                                                                      
Der von Herrn Alban Schüler begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 6 Straßenzustand an Bushaltestelle Curt-Goetz-Straße (SPD) 

Vorlage: 1352/2024 
 
Herr Engelhardt verweist auf eine vorhandene Gefahrenstelle für Fußgänger:innen und 
Radfahrende.  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 01.10.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Anbringen von Mülleimern an den Bushaltestellen „Heßlerweg A/B" 

(CDU) 
Vorlage: 1363/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 MobilitätsInfosäule an stark frequentierter Haltestelle 

„Curt-Goetz-Straße“ (CDU) 
Vorlage: 1364/2024 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 01.10.2024.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Grund für häufige Radarkontrollen (CDU) 

Vorlage: 1365/2024 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird die proaktive Maßnahme der Verwaltung ausdrücklich 
begrüßt.  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 01.10.2024.  
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Punkt 10 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Es waren keine weiteren Antworten der Verwaltung eingegangen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
Es lagen keine Sachstandsberichte vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Beschlussvorlagen 
 
Es lagen keine Beschlussvorlagen vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Herr Dr. Dietz-Lenssen berichtet, dass im kommenden Jahr die Bushaltestellen mit festen 
Aschenbechern ausgestattet werden sollen. 
 
Zum diesjährigen Jubiläum 875 Jahre Drais sei eine Pressemitteilung vorgesehen, außerdem soll 
der neu zu belebende Arbeitskreis Draiser Geschichte gerne eingebunden werden. Thematisch 
biete sich 100 Jahre ÖPNV in Drais für eine Publikation an. 
 
Auf eine Nachfrage nach einer Baustelle im Stadtteil antwortet der Vorsitzende, dass Technik 
erneuert wurde. Er hatte sich bereits bei der Verwaltung erkundigt. 
 
Herr Alban Schüler schlägt gemeinsame kommunalpolitische Unternehmungen für den 
Ortsbeirat vor. Für den 22.11. plant die CDU einen Besuch des Heizkraftwerkes von 09.15 bis 
11.15 Uhr, zu dem alle aktuellen und ehemaligen Ortsbeiratsmitglieder eingeladen sind. 
 
Des Weiteren verweist Herr Schüler auf die Bürgerbeteiligung zum Radwegenetz und die 
geschehene Vorstellung des Mapathons im Bürgerhaus Hechtsheim. Bzgl. der Planungen für 
Drais können sich alle Interessierten informieren und beteiligen. 
 
Auf die Frage nach der Entwicklung der KiTa antwortet der Vorsitzende, dass diese wohl 
spätestens im Januar in Betrieb gehen soll. Die bisherige KiTa werde auf den Lerchenberg 
umziehen und das Gebäude soll wohl Ende November geräumt, abgerissen und dann neu 
errichtet werden. 
 
Herr Schüler berichtet, dass das umgefahrene Schild in der Carl-Zuckmayer-Straße repariert sei, 
ebenso das Schild in der Ortsmitte. Bzgl. des massiven Überwuchses wurde seitens des 
Grünamtes zeitnah reagiert, der Ortsbeirat drückt sein ausdrückliches Lob darüber aus. 
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Der Vorsitzende berichtet folgendes: 

- Die Ortsverwaltung wird zeitnah mit einer festangestellten Kraft besetzt sein 
- Es soll wieder einen Neujahrsempfang des Ortsbeirates geben, ein möglicher Termin 

wird noch abgestimmt. 
- Für Ehrungen von Ehrenamtlichen sind neue Präsente nötig, da die bisherigen Wappen 

aufgebraucht sind. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Sitzungstermine 2025 
 
Die Sitzungstermine für das Jahr 2025 werden einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig die Verwendung der diesjährigen Stadtteilmittel: 
 

- Bücherei:         350,00 Euro 
- Fahnenhalterung/Fahnenschmuck für die Ortsverwaltung:  100,00 Euro 
- Vereinsring (Zuschuss für u. a. Kerb und Nikolausmarkt):  810,88 Euro 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Dr. Witt erkundigt sich nach dem Sachstand Starkregenvorsorge. Geplant ist, dass der 
Wirtschaftsbetrieb in der Sitzung im November zum Thema berichtet. 
 
Frau Best weist auf noch stehende Umleitungsschilder im Stadtteil hin, diese können wieder 
weggeräumt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 21:02 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Joachim Kleintitschen gez. Christoph Wagner 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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